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SECOM

Rio Quati está
13 toneladas mais
limpo após ação 

da Prefeitura
l Geral 4

MEIO AMBIENTE

Mesmo com apoio reduzido, agro
projeta novo recorde de produção
A produção brasileira de grãos na safra 2024/25 deve 
atingir um novo recorde, com estimativa de colheita 
de 336,1 milhões de toneladas, segundo dados do 9º 
Levantamento da Safra de Grãos divulgado ontem (12) 
pela Conab (Companhia Nacional de Abastecimento). 
O volume representa um crescimento de 13% em rela-
ção à safra anterior, um acréscimo de 38,6 milhões de 
toneladas, mesmo diante da redução no apoio direto do 
governo federal ao setor. O desempenho excepcional é 
atribuído principalmente à boa produtividade das lavou-

ras, estimada em 4.108 quilos por hectare, combinada 
ao aumento de 2,3% da área plantada, que agora soma 
81,8 milhões de hectares. O cenário reflete, sobretudo, o 
investimento privado dos produtores e o uso eficiente de 
técnicas de manejo, além de condições climáticas favo-
ráveis em grande parte das regiões produtoras. A nova 
estimativa reforça o protagonismo do agronegócio na 
economia brasileira e sinaliza a força do setor produtivo, 
que tem conseguido manter altos níveis de produção e 
resiliência diante do embate ideológico. l Economia 7

ROUBO DO INSS
Lula pede para
STF suspender

todas as ações que
cobram reembolso

l Política 5

INSEGURANÇA
Demarcações geram

preocupação no 
Oeste; indígenas

bloqueiam BR-272
l Geral 2

Dia histórico: 
Apae entrega 

1ª fase do Centro 
de Habilitação

Habitação: Paraná é modelo para estados do Sul l 3

Em meio à polêmica gerada pela ação protocolada no STF pela Federação Brasileira das Associações de Síndrome de Down, que questiona 
o repasse de recursos públicos para escolas especializadas, a Apae de Cascavel mobiliza esforços para realizar um antigo sonho: a 
conclusão do seu Centro de Habilitação. Hoje (13), a diretoria reúne autoridades locais e estaduais para inaugurar a primeira etapa da obra 
que enfrentou momentos de grande dificuldade, especialmente durante a pandemia, quando houve drástica redução nos recursos e nas 
doações. Um dos destaques da nova estrutura será o setor de fisioterapia, projetado para ser o mais avançado do país em sua categoria. 
Com área total de 2,3 mil metros quadrados, o centro segue os mais rigorosos padrões de acessibilidade. Concluir essa obra representa 
hoje um dos maiores desafios enfrentado pela instituição. l Geral 16
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

AVELINO SKURA (88)
MARIA MADALENA MEYER (63)
ELCI PINHEIRO NEVES SANTOS  (77)
JOSEFA DE SOUZA PEREIRA VENTURIN (64)
DOLORES MACHENER  (84)

Vice do Lindeiros expõe 
preocupação sobre as
demarcações indígenas 
Guaíra – Em reunião do Conselho 
de Assuntos Estratégicos (Consad) 
do Programa Oeste em Desenvol-
vimento (POD), o vice-presidente 
do Conselho de Desenvolvimento 
dos Municípios Lindeiros ao Lago 
de Itaipu, prefeito de Guaíra, 
Gileade Osti, explanou sobre a 
situação fundiária que envolve os 
municípios de Guaíra e Terra Roxa, 
diante da intenção da Fundação 
Nacional dos Povos Indígenas 
(Funai) de demarcar aproximada-
mente 15% do território de Guaíra 
e 18% do território de Terra Roxa 
como áreas indígenas.

Osti abordou os impactos 
econômicos, sociais e ambien-
tais que essa proposta pode 
gerar, destacando a insegurança 
jurídica, a dificuldade na atra-
ção de investimentos e os riscos 
fitossanitários. Também foram 
levantadas preocupações com 
a segurança pública e a sobe-
rania nacional, especialmente 
por se tratarem de municípios 

localizados em área de fronteira.
A reunião também tratou da 

Ação Cível Originária (ACO) 3555, 
em tramitação no Supremo Tribu-
nal Federal (STF). A ação busca a 
aquisição de áreas na região 
oeste do Paraná, como forma de 
reparação histórica às comunida-
des Ava-Guarani.

Osti explicou que o municí-
pio de Guaíra ajuizou ação que 
resultou na anulação do procedi-
mento demarcatório, atualmente 
sob análise no Tribunal Regional 
Federal da 4ª Região (TRF4).

Também foi debatida a rele-
vância da tese do Marco Temporal 

como parâmetro jurídico para 
a definição de terras indígenas, 
sendo defendido pelo vice-presi-
dente do Conselho dos Lindeiros 
como essencial para garantir segu-
rança jurídica e o desenvolvimento 
sustentável, sem prejuízo dos direi-
tos das comunidades tradicionais.

Por fim, Osti defendeu a cons-
trução de uma solução equili-
brada, que respeite o desenvolvi-
mento sustentável dos municípios 
e da população, por meio do diá-
logo, da responsabilidade institu-
cional e da participação dos entes 
da Federação, entidades civis e 
setores produtivos.

POD

DIVULGAÇÃO

QUE HONRA
Me senti honrado em minha profissão quando, após uma 

entrevista coletiva em Foz do Iguaçu, com esse “ministro Had-
dad”, então ministro da Educação, ele, ao término e ao levan-
tar, dirigiu-se a mim e apontando o dedo, disparou: 

- “Nunca mais na minha vida concedo entrevista a você.” 
Comigo, naquela coletiva, estavam os colegas Marcio Pina e Boli-
var Cacau Negreiros. A reação de Haddad me levou a responder-lhe: 

- Ministro... Essa sua posição ao invés de me humilhar, ao 
contrário, me honrou!! 

E aí está hoje “aquele de então”, na Fazenda, em gestão que 
o Brasil está assistindo e que vem a ser “aumento de impostos”. 
Esse último, de agora, atingindo a população em geral, pois 
aumentará mais ainda o ônus da agricultura e, em consequên-
cia, a comida de todos que ficará mais cara. 

Deputados e Senadores estão gritando – mais para fazer 
número em busca de votos do que tomando posição – são 
assim por natureza – e disseram: “Taxar, taxar, taxar, não 
pode e não será nunca a saída. É preciso cortar despesas. Se 
o governo não assumir sua parte e apresentar propósitos reais 
de enxugar essa máquina pesada e pouco eficiente, nós não 
vamos aceitar entregar essas contas ao brasileiro”, afirmaram. 
E ameaçam que poderá haver o fechamento da questão. O 
fechamento de questão é uma forma de orientar e garantir que 
as bancadas votem de forma unida sobre determinado tema.  
Por fim, com ou sem discussões, do que nós – povo – temos 
certeza é que a decisão sobre mais impostos já está tomada 
será aplicada, e as ameaças de reações não passam daquela 
certeza que está em tudo o que falam os legisladores deste 
País, ou seja, na linguagem bem popular, popularíssima, que 
vem a ser: “Papo furado”... 

GRIFE 
Nessa Terra de portadores de “blenorragia cerebral”, podere-
mos deixar de buscar o melhor petróleo do mundo, existente 
na região da Foz do Amazonas, tendo em vista darem ouvi-
dos à estupidez de eco-chatos ativistas. Cristo não vem mais.

MESA DE BAR  
Juro que vi anunciarem um tal de Danilo Gentili como 

sendo “Humorista”. Juro. Mas aquilo não foi o pior. 
O pior foi ele acreditar que tinha alguma graça.  

- Garçom... Mais uma gelada, por favor! 

FOLHETINS 
Nosso Planeta teria 4 e 

meio BILHÕES de anos de 
idade. Especulação, mesmo 

científica, claro, pois nem 
a criação do Universo, até 
hoje, tem forma ou idade 
definida, a idade PRESU-
MÍVEL seria de 14 bilhões 

de anos. Mas, “essas incóg-
nitas” estimulam, pelo 

menos leigos e ignorantes 
como eu (ignorante é o que 
ignora) a sugerir conside-
rarem certas ideias, como, 
por exemplo, quem pode 
garantir que daqui a uns 

50 mil anos, através de um 
fragmento de osso humano, 

osso descoberto – por aí 
como estão descobrindo os 
de dinossauros – a ciência 

não possa criar, via telôme-
ros, em laboratórios, outros 
seres humanos (partenogê-

nese?) e que seriam a tão 
propagada e nunca pro-

vada “Reencarnação”? Pelo 
menos se daria razão aos 

“jainistas de hoje” – braço do 
hinduísmo – a mais antiga 

religião do mundo, pela 
crença na reencarnação, 
eles que não matam nem 
um cão, na certeza de que 

voltarão e isso poderá ocor-
rer tanto no cão como em 

outro qualquer tipo de vida.

Guaíra – No início da manhã 
desta quinta-feira (12), um 
grupo de indígenas interditou a 
BR-272, que liga os municípios 
de Guaíra e Terra Roxa – a três 
quilômetros da Vila Guarani, 
na região Oeste. Segundo rela-
tos de motoristas, o grupo era 
formado por 30 a 50 indígenas, 
entre mulheres e crianças. 

A manifestação tinha como 
objetivo pressionar o Incra 

Indígenas fazem manifestação e bloqueiam 
rodovia na região de Guaíra e Terra Roxa

(Instituto Nacional de Coloniza-
ção e Reforma Agrária) a utilizar 
os recursos da Itaipu para com-
prar áreas na região. Os manifes-
tantes reclamavam da demora 
do órgão em iniciar o trâmite. 

A liberação da rodovia aconte-
ceu no início da tarde de ontem, 
após cerca de sete horas de blo-
queio. O desbloqueio se deu após 
uma reunião com o Incra, que 
garantiu aos Avá-Guarani que 

iniciará as avaliações das áreas 
no próximo dia 23. 

A Força Nacional, a Polícia 
Federal e a Polícia Rodoviária 
estiveram no local. 

No último mês de março, um 
acordo foi firmado para autori-
zar a Itaipu Binacional a investir 
cerca de R$ 240 milhões na com-
pra de cerca de 3 mil hectares de 
forma emergencial para destinar 
aos indígenas. 
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

 Curitiba - O governador Rati-
nho Junior participou ontem 
(12) da 1ª edição do Construa 
Sul, evento promovido pela CBIC 
(Câmara Brasileira da Indústria 
da Construção), em parceria 
com o Sinduscon-PR (Sindicato 
da Indústria da Construção Civil 
no Estado do Paraná). Realizado 
em Curitiba, o encontro tam-
bém reuniu os governadores de 
Santa Catarina, Jorginho Mello, 
e do Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite, para discutirem as opor-
tunidades de investimento no 
setor da construção civil em 
cada um dos estados.

Em sua fala, Ratinho Junior 
ressaltou os potenciais do 
Paraná na área e destacou o 
programa Casa Fácil, que já 
atendeu mais de 100 mil famí-
lias em diversas modalidades 
de atuação. “Os três estados 
têm grandes projetos e todos 
têm ajudado o setor privado a 
se desenvolver. O Paraná, por 
exemplo, lançou o Casa Fácil, 
em parceria com o Sinduscon-
-PR, no qual damos uma cola-
boração na entrada do finan-
ciamento, uma vez que o Minha 
Casa, Minha Vida, que é um bom 
programa, financia apenas 80% 
do imóvel”, explicou.

“Temos também, dentro do 
Casa Fácil, um projeto voltado 
ao financiamento de imóveis 
para terceira idade, a cons-
trução de casas em cidades 
menores e para agricultores 
familiares, o reassentamento 
de favelas, a regularização fun-
diária, então nós construímos 
ações que hoje nos colocam 
como um dos estados que mais 
constrói casas no Brasil”, acres-
centou o governador.

O Governo do Paraná já 
investiu mais de R$ 1,2 bilhão 
no programa. Em maio, Rati-
nho Junior lançou um novo 
pacote na área de habitação que 
incentivará ainda mais o setor 
de construção civil no Estado, 
com novos investimentos que 
devem chegar a R$ 1,5 bilhão.

 “Quando chamamos o setor 
para conversar, eles nos relata-
ram a dificuldade da pessoa ter 
o valor de entrada. Foi então 
que disponibilizamos R$ 500 
milhões para o programa, com 
um detalhe: quer construir em 
Curitiba, ótimo, mas também 
tem que construir na cidade 
de três mil habitantes. Fizemos 
essa mescla e pulverizamos 

Substituição
Na próxima semana, 
o marqueteiro político 
Daniel Gutierrez deverá 
assumir a Diretoria Geral 
da Secretaria de Indústria, 
Comércio e Serviços do 
Paraná, comandada por 
Marco Brasil. Gutierrez vai 
substituir Christiano Puppi 
(PP) que pediu para deixar o 
cargo no fim desta semana 
após concluir a transição da 
gestão de Ricardo Barros 
para Marco Brasil. 

Secretário em Foz
O secretário de Saúde 
do Paraná, Beto Preto, 
estará em Foz do Iguaçu 
nesta sexta-feira (13), 
para avaliar a evolução 
de casos de Síndromes 
Respiratórias Agudas 
Graves e medidas de 
enfrentamento ao aumento 
dos vírus respiratórios, 
especialmente de influenza. 
O Governo do Paraná tem 
a intenção de ampliar a 
capacidade de internação, 
especialmente durante o 
período de sazonalidade 
das doenças respiratórias.

Enfrentamento
O Paraná terá um Plano 
de Metas Integrado para 
Enfrentamento à Violência 
Doméstica e Familiar 
contra as Mulheres. O 
documento estabelece 
as diretrizes e metas 
para orientar a execução, 
monitoramento e avaliação 
de políticas públicas 
destinadas à prevenção, 
proteção, responsabilização 
e reparação da violência 
doméstica e familiar contra 

Ratinho aprovado!
Um levantamento da Ágili Pesquisas mostra que 

governador do Paraná, Ratinho Júnior (PSD), segue com 
expressiva aprovação popular no Estado. Segundo a 

sondagem, 76,4% dos entrevistados disseram aprovar 
a forma como Ratinho Júnior está governando o 

Paraná. A reprovação ao governo estadual é de 17,6%, 
enquanto 6% dos entrevistados não souberam ou 

preferiram não opinar. 

PR e SP
Expedidas pela Vara Criminal de Ubiratã, as medidas 
judiciais foram cumpridas em endereços relacionados 

aos investigados nas cidades de Foz do Iguaçu, Ubiratã, 
Juranda, Goioerê e Londrina, no Paraná, e Presidente 
Prudente, São Carlos e São Paulo, no estado de São 
Paulo. Na investigação, foram obtidas evidências de 
utilização estruturada de empresas de fachada para 
a comercialização de produtos de origem criminosa, 

movimentações bancárias atípicas e sistemática aquisição 
de criptoativos para ocultar o patrimônio adquirido.

esse público. A versão 
preliminar foi aprovada pelo 
Comitê Interinstitucional de 
Prevenção e Enfrentamento 
às Violências contra 
Mulheres.

Operação 
Transporter
O Ministério Público do 
Paraná, por meio dos 
núcleos de Maringá e 
Cascavel do Gaeco, 
cumpriu nesta quarta 
(11) e quinta-feira (12), 
19 mandados de busca e 
apreensão domiciliar, 11 
de busca pessoal e um de 
monitoração eletrônica, 
além da suspensão de 
dois passaportes. As 
medidas foram cumpridas 
no âmbito da Operação 
Transporter, que apura a 
suposta prática dos crimes 
de organização criminosa, 
falsidade ideológica na 
abertura e fechamento de 
empresas e lavagem de 
dinheiro.

R$ 280 milhões
Além dos mandados de 
natureza pessoal, foram 
implementadas medidas 
patrimoniais, objetivando 
o sequestro de um imóvel, 
uma aeronave, veículos, 
ativos financeiros e 
criptoativos, avaliados 
em aproximadamente R$ 
280 milhões. Durante o 
cumprimento das ordens 
judiciais, um dos alvos 
foi preso em flagrante por 
posse ilegal de arma de 
fogo e apreendidas 732 
munições calibre 9mm, 
sendo 396 intactas e 336 
deflagradas. 

1ª Construa Sul 
O Construa Sul tem encerramento nesta sexta-feira (13) com o obje-

tivo de unir os três estados no contexto da construção civil, demons-
trando que a Região Sul é estratégica para o Brasil. Juntos, Paraná, 
Santa Catarina e Rio Grande do Sul respondem por cerca de 17% do 
PIB (Produto Interno Bruto) brasileiro.

O evento deve reunir mais de 500 pessoas, entre empresários, inves-
tidores e autoridades, e 98 entidades associadas à CBIC, que vão discutir 
a articulação e fortalecimento do setor, visando o ganho de escala, atra-
ção de recursos e a formatação de políticas públicas mais efetivas, além 
de criar um eixo estratégico de desenvolvimento regional.

Um dos debates de ontem foi sobre os desafios e as soluções para 
a Habitação de Interesse Social, com participação do diretor-presidente 
da Cohapar (Companhia de Habitação do Paraná), Jorge Lange. “Ainda 
em 2019 nós iniciamos um grande projeto em parceria com a inicia-
tiva privada, com a participação do Sinduscon-PR, da CBIC, da Caixa 
Econômica Federal, e que fez com que conseguíssemos construir, no 
Paraná, uma política pública de habitação, baseada em lei, com ori-
gem de recursos permanentes. Foi assim que construímos o Casa Fácil 
Paraná”, explicou Lange, completando que “essa parceria deu certo e 
acabou se espalhando pelo Brasil. Hoje estamos replicando o programa 
em pelo menos 16 estados”.

Casa Fácil: PR é modelo
de política habitacional
para os estados do Sul
 

essas construções, e vamos che-
gar a mais de 100 mil unidades”, 
complementou Ratinho Junior.

REFERÊNCIA
O Casa Fácil serviu de refe-

rência para diversos outros esta-
dos, entre eles o Rio Grande do 
Sul, lembrou o governador do 
estado gaúcho, Eduardo Leite. 
“Contamos muito com o setor 
da construção civil em nossa 
estratégia habitacional. São 
milhares de moradias contra-
tadas diretamente ou indireta-
mente pelo Estado. Inclusive nos 
inspiramos no Casa Fácil Paraná 
e lançamos o Porta de Entrada, 
em que subsidiamos até R$ 20 
mil da entrada para aquisição da 
casa própria. Isso está movimen-
tando milhares de contratos e 
gerando impacto direto na vida 
das famílias”, destacou.

Em Santa Catarina, o estado 

também possui um grande 
programa habitacional, o Casa 
Catarina, que atualmente rea-
liza a construção de moradia 
popular e, em breve, também 
deverá oferecer subsídio no 
valor de entrada, a exemplo do 
Casa Fácil.

 “Temos um investimento 
na área da habitação de R$ 
500 milhões para a constru-
ção de 10 mil casas em muni-
cípios de até 10 mil habitantes 
pelo programa, e agora nós 
vamos, assim como o Paraná 
tem feito, ajudar na entrada. 
O cidadão quer a casa, vive no 
sufoco, mas não consegue jun-
tar a entrada, que faz toda a 
diferença, então estamos com 
esse projeto de ajudar e facili-
tar o financiamento via Caixa 
Econômica Federal”, destacou 
Jorginho Mello, governador de 
Santa Catarina.
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Rio Quati: Mais 13 toneladas 
de lixo foram retiradas de um
dos rios que abastece a cidade
Cascavel – O Rio Quati, que 
é afluente do Rio Cascavel – 
um dos rios que abastece a 
cidade e que foi limpo no fim 
do ano passado – estava cheio 
de sujeira novamente. Nesta 
semana, os servidores da 
Sema (Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente) fizeram uma 
grande ação de limpeza nas 
águas do rio. Ao todo, foram 
retiradas mais de 13 toneladas 
de lixo do local, a maioria de 
lixo reciclável como plástico, 
isopor, sacolas, garrafas, além 
de restos de vegetação, galhos 
de árvores, entre outros.

Foram pelo menos dois 
dias inteiros de trabalho para 
conseguir deixar o rio limpo, já 
que o local estava muito sujo. 
Segundo a Sema, o Rio Quati 
desempenha um papel funda-
mental no equilíbrio ambiental 
da região, contribuindo para a 
biodiversidade local e o abas-
tecimento hídrico. No entanto, 
a crescente poluição causada 
pelo descarte irregular de lixo 
por uma parcela da população 
tem comprometido a qualidade 
da água e a vida aquática. 

Por causa disso, a Sema 
reforça que a população ajude 
a manter o local limpo, fazendo 
a destinação correta do lixo, 
já que o Município conta com 
coleta de lixo urbano, de reci-
cláveis e de volumosos. Além 
disso, denúncias da comuni-
dade podem ser feitas para 
auxiliar a secretaria, inclusive 
flagrantes podem ser denun-
ciados pelo 156 da Ouvidoria e 
153 da Guarda Municipal.

OUTRA VEZ
De acordo com o assessor 

especial de gabinete da Sema, 
José Carlos Costa, essa é uma 
demanda recorrente. “Nós já 
fizemos isso aqui em novem-
bro e, infelizmente, encontra-
mos a mesma situação nova-
mente”, relatou Cocão. Ele 
disse que os grandes volumes 
de materiais recicláveis como 
garrafas PET e isopor, que 
poderiam estar gerando renda 
para famílias, através das coo-
perativas de reciclagem, caso 
tivessem sido descartados 
corretamente. “Infelizmente, 
depois que o lixo chega aqui, 
ele já está contaminado e não 

tem como ser aproveitado e 
vai direto para o aterro sani-
tário”, explicou.

Ela lembrou que a cidade 
conta com um sistema efi-
ciente de coleta e destina-
ção de resíduos. Por isso, a 
colaboração da população é 
indispensável. “A gente pede 
à comunidade que nos ajude, 
que tenha consciência e faça 
o descarte correto. Muito do 
que encontramos aqui pode-
ria estar ajudando famílias que 
vivem da reciclagem. Esse cui-
dado é essencial para a saúde 
do rio, da cidade e das pes-
soas”, reforçou Cocão.

Ele explicou ainda que a 
Sema está desenhando um 
projeto para fazer limpezas 
periódicas em todos os rios 
de Cascavel, que sofrem essa 
agressão ambiental devido à 
destinação incorreta de lixo.

ECOPONTOS 
Atualmente, são processa-

das, em média, 300 toneladas 
de resíduos recicláveis por mês 
nos seis Ecopontos da cidade: 
Santa Cruz, Quebec, Melissa, 
Brasília, Cascavel Velho e Rua 
Manaus. Em 2024, foram mais 
de 3,3 mil toneladas recicla-
das, o que corresponde a 11% 
do potencial de geração.

A Sema também distribui 
bolsas de ráfia à população 
para facilitar o armazena-
mento correto dos recicláveis. 
Somente entre janeiro e abril 
de 2025, foram entregues 
cerca de 2 mil unidades, entre 
entregas domiciliares e reti-
radas no Ecoponto Manaus. 
Os dias de coleta podem ser 
consultados no site da Pre-
feitura ou pelo WhatsApp da 
Educação Ambiental: (45) 
98818-7257.

Volumosos 
A Prefeitura tem o serviço de coleta gratuita de volumosos. Para 

agendar a coleta, é só ligar nos telefones 3902-1392 e 3902-1383 ou 
enviar mensagem via WhatsApp (45) 99146-1501. É preciso informar 
o nome completo, CPF, telefone, endereço e enviar foto legível dos 
resíduos. Vale destacar que a orientação é só colocar os entulhos na 
frente de casa no dia agendado da coleta.

 Os registros mostram o antes e o depois da limpeza realizada em 
dois dias de trabalho das equipes

SECOM

Educa Juntos
O governador Ratinho Júnior 
atribuiu o 1º lugar no Ideb 
do Estado a ações desen-
volvidas no Paraná como 
o programa Educa Juntos, 
parceria com os municípios 
para fortalecer a alfabe-
tização e o ensino funda-
mental. A iniciativa oferece 
materiais, avaliações e 
formação continuada para 
educadores.

Imóveis rurais
A Câmara aprovou o projeto 
de Lei 4497/24, que facilita 
a regularização de imóveis 
rurais em áreas de fron-
teira, permitindo declaração 
assinada quando certidões 
oficiais não estiverem 
disponíveis. A proposta, do 
deputado Tião Medeiros, 
será enviada ao Senado. 
O texto também autoriza 
regularização de grandes 
propriedades mesmo com 
processos de demarcação 
indígena em andamento.

Redução de gastos
O governador Ratinho 
Júnior assinou o decreto 
10.255/2025 para redu-
zir gastos não essenciais 
da máquina pública, com 
impacto previsto de R$ 
2,3 bilhões. A medida visa 
manter a nota máxima A 
no índice de Capacidade de 
Pagamento (Capag), garan-
tindo melhor gestão fiscal. A 
reprogramação das despe-
sas será feita pelas secre-
tarias, sem afetar serviços 
essenciais. O orçamento 
estadual para 2025 é de 
R$ 78,6 bilhões, o maior da 
história.

Desenvolvimento do 
agro
O Governo do Paraná ini-
ciou visitas a cooperativas 
do Estado para fortalecer 
projetos voltados ao desen-
volvimento da agropecuária. 
Entre os anúncios, estão 
R$ 3,7 bilhões em obras 
de estradas rurais e ações 
para ampliar o uso de ener-
gia renovável, por meio do 

RenovaPR. A agenda inclui 
encontros com lideranças 
até esta sexta-feira (13).

Superávit comercial
O Paraná registrou superá-
vit comercial de US$ 98,8 
milhões em maio de 2025. 
As exportações totaliza-
ram US$ 1,8 bilhão, com 
destaque para soja, frango 
e milho. Já as importações 
somaram US$ 1,7 bilhão, 
principalmente de óleo 
diesel e fertilizantes.

Em queda
Apesar do saldo posi-
tivo, houve queda nas 
exportações de carnes 
de aves (-20,9%) e soja 
(-51,4%) em comparação 
a maio de 2024. Por outro 
lado, aumentaram as 
vendas de petróleo resi-
dual, automóveis e carne 
suína. O comércio com 
países asiáticos cresceu 
expressivamente.

Entre as melhores
A UNILA recebeu nota 4 
(de 5) no IGC 2023, pelo 
sétimo ano seguido, com 
3,6440 pontos no índice 
contínuo. A Universidade 
está entre as 30 melhores 
do Sul do Brasil e ocupa o 
11º lugar no Paraná. Em 
Foz do Iguaçu, é a segunda 
colocada entre instituições 
avaliadas. O resultado 
reforça a qualidade acadê-
mica, com destaque para o 
corpo docente e o desem-
penho no Enade.

Turismo
O Governo do Paraná criou 
a Declaração de Atrativo 
de Relevante Interesse 
Turístico, que permite des-
tinar recursos estaduais a 
empreendimentos turísticos 
em áreas públicas ou priva-
das. A iniciativa fortalece o 
setor e impulsiona o comér-
cio regional. Municípios e 
entidades interessadas 
devem protocolar suas pro-
postas diretamente à SETU, 
conforme critérios a serem 
regulamentados pela pasta.

Político Humanizador
O governador Ratinho Junior foi premiado como Político Huma-
nizador durante o 6º Congresso Internacional Novo Tempo da 
Educação, em Curitiba. O reconhecimento veio após o Paraná 

alcançar o 1º lugar nacional no Ideb. Ele destacou ações 
como o Educa Juntos e a climatização de salas de aula.
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Saldo negativo
A cúpula do Progressistas 
está irritada com o 
advogado Tarso Duarte de 
Tassis, vice-presidente de 
Negócios de Atacado do 
banco, e com o presidente 
da Caixa, Carlos Vieira – 
ambos, aliás, estariam 
se estranhando. Tanto o 
PP quanto Vieira acham 
que Duarte não atende 
as expectativas (de gente 
importante) da bancada e 
querem rifá-lo. 

Torcedor aflito 

Luís Roberto Barroso, 
presidente do STF, revelou 
a amigos numa rodinha, 
há dias, que não consegue 
mais prestigiar uma 
partida de futebol no Rio 
ou em Brasília. E só sai 
à rua com escolta de três 
seguranças. “A civilidade é 
algo que precisa preceder 
a democracia. Hoje em dia 
todos se acham no direito 
de se manifestar com 
grosseria”.

Sinal amarelo
A concessionária LAMSA, 
da Linha Amarela no 
Rio de Janeiro, obteve 

Confiante na canetada
O ex-presidente Jair Bolsonaro não brincou à toa com 
o ministro Alexandre de Moraes, em seu depoimento 

no STF. É óbvio que ele nunca chamaria o juiz para sua 
chapa eleitoral. É que Bolsonaro acredita piamente que 
um aliado, ou aliada, vai chegar ao Palácio do Planalto 

em 2026. Para ele, Tarcísio de Freitas ou a esposa 
Michelle Bolsonaro. E, no seu plano esperançoso, um 
deles dará o indulto presidencial numa canetada, o 

livrando da condenação e abrindo caminho no Tribunal 
Superior Eleitoral para uma suposta candidatura em 

2030. Esse é o seu sonho, mesmo que eventualmente 
condenado cumpra prisão – e nos seus planos, 

domiciliar, por causa das constantes cirurgias para lhe 
salvar o intestino (e a vida) após o atentado à faca. Mas 

cada dia com sua agonia. Em 2030, se tiver saúde e  
cenário favorável, Bolsonaro terá 76 anos.

na 5ª Vara Empresarial 
tutela cautelar com 
valor da causa em R$ 
1,5 bilhão. Para evitar 
especulações de falência, 
explica à Coluna que foi 
uma medida protetiva do 
caixa e dos patrimônios 
diante de um credor de 
debêntures das 3ª e 5ª 
emissões. A Justiça deu 
fôlego de 30 dias para a 
LAMSA negociar o débito.

Solução caseira
O presidente do PSB 
e prefeito do Recife, 
João Campos, deverá 
ser o candidato favorito 
a governador de 
Pernambuco. Sua eventual 
vitória, no entanto, deixará 
o partido sem prefeito 
de capital. Uma solução 
apresentada por alguns 
integrantes da sigla é 
apoiar a candidatura 
de Cícero Lucena (PP), 
prefeito de João Pessoa, 
para governador da 
Paraíba. Caso ele vença, 
seu vice Leo Bezerra (PSB) 
assumiria a capital.

No ar, no chão
A Infraero vai expandir sua 
operação comercial no 
Aeroporto Santos Dumont, 
no Centro do Rio de 
Janeiro, o único terminal 
de capital ainda nas 
mãos da estatal, porém 
joia da coroa nesse setor 
– ao lado do paulistano 
Congonhas, já privatizado. 
A estatal negocia novos 
espaços comerciais no 
subsolo e no 2º andar.  

Lula pede ao Supremo que
suspenda todas as ações que
cobram restituição do INSS

Brasília – O presidente Lula (PT) 
recorreu ao STF (Supremo Tribu-
nal Federal) com o objetivo de 
suspender todas as ações judi-
ciais movidas por aposentados e 
pensionistas que tiveram descon-
tos indevidos aplicados em seus 
benefícios do INSS, no período 
entre março de 2020 e março de 
2025. A solicitação, formalizada 
em uma ADPF (Arguição de Des-
cumprimento de Preceito Funda-
mental), assinada por Lula e pelo 
advogado-geral da União, Jorge 
Messias, pede que o Supremo 
considere inconstitucionais as 
decisões judiciais que respon-
sabilizam a União e o INSS por 
fraudes praticadas por terceiros, 
especialmente em relação a des-
contos fraudulentos apurados 
pela PF (Polícia Federal).

A AGU (Advocacia-Geral da 
União), que representa o presi-
dente no caso, também solicitou 
que o ministro Dias Toffoli, já 
relator de processo semelhante, 
seja designado para conduzir a 
nova ação. Além de requerer a 
suspensão dos processos em 
andamento, o Executivo pede 
autorização para a abertura 
de um crédito orçamentário 
extraordinário, a fim de permitir 
o ressarcimento dos beneficiá-
rios afetados, sem infringir o teto 

Restituição total
Paralelamente, o Partido Progressistas ingressou com uma ação 

própria no STF nesta semana, solicitando que a Corte determine ao 
INSS a restituição integral dos valores descontados indevidamente, 
com a apresentação clara dos montantes estimados e das fontes de 
custeio correspondentes.

Oposição quer derrubar novo decreto
do IOF; governo busca entendimento

Brasília - Após a reunião do Colé-
gio de Líderes, o presidente da 
Câmara dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), infor-
mou que vai pautar na próxima 
segunda-feira (16) requerimento 
de urgência para o Projeto de 
Decreto Legislativo PDL 314/25, 
do líder da oposição, deputado 
Zucco (PL-RS), que suspende o 
decreto do governo que ameni-
zou o aumento de alíquotas do 
IOF (Imposto sobre Operações 
Financeiras). Em maio, o governo 
editou um decreto elevando o 
IOF para reforçar a arrecadação 
pública. A medida provocou rea-
ção da Câmara dos Deputados, do 
Senado e do mercado.

Na noite de quarta-feira (11), 
o Poder Executivo publicou MP 
(Medida Provisória) sobre tri-
butação de investimentos e 

Sem acordo
O líder do governo, deputado José Guimarães (PT-CE), afirmou que não 

há acordo para votar o mérito do projeto. Os parlamentares votarão apenas 
o pedido de urgência para a tramitação da proposta. Guimarães disse que 
vai orientar voto contrário ao projeto, mas vai conversar com os demais 
líderes sobre o tema. “Nós vamos trabalhar para buscar os entendimentos 
até segunda-feira e vamos atuar para construir um bom entendimento.”

propostas de corte de gastos e 
um novo decreto com alíquotas 
menores do IOF, mas ainda assim 
com aumentos.

CRÍTICAS
Segundo Zucco, o governo 

não pode mais aumentar 
impostos sem apresentar corte 
de gastos. “Temos que mostrar 
ao governo que não é aumen-
tando imposto, por meio de um 
confisco, que vamos arrumar a 
economia. Não houve avanço 

nenhum no corte de gastos”, cri-
ticou o parlamentar. O líder do 
Novo, deputado Marcel Van Hat-
tem (RS), também criticou a pro-
posta do Executivo. Segundo, ele 
o compromisso da oposição não 
é com o aumento de impostos.

“O aumento do IOF é uma 
agressão ao Congresso, por-
que não se pode aumentar 
imposto de arrecadação via 
decreto. O IOF é um imposto 
regulatório e não arrecadató-
rio”, disse o parlamentar.

de gastos. A petição ainda pro-
põe que o STF proíba decisões 
que determinem a devolução em 
dobro dos valores descontados, 
como prevê o Código de Defesa 
do Consumidor em determina-
das situações.

De acordo com a União, foi 
identificada uma atuação consi-
derada “predatória e de má-fé” 
por parte de escritórios de advo-
cacia que estariam protocolando 
ações em massa com o intuito de 
obter ganhos elevados a partir de 
decisões favoráveis. O governo 
argumenta que essa judicializa-
ção em larga escala pode trazer 
impactos negativos às contas 
públicas, atrasar a reparação aos 
prejudicados e fomentar expec-
tativas irreais entre aposentados 
que foram vítimas das fraudes.

“ENFRENTAR CAUSAS”
Na petição enviada ao STF, a 

AGU afirma que pretende “enfren-
tar as causas que têm dificultado 

a implementação de um modelo 
ágil e seguro para a restituição 
dos valores descontados inde-
vidamente”. Entre os principais 
entraves, a AGU aponta decisões 
judiciais com interpretações 
divergentes sobre os critérios 
que definem a extensão da res-
ponsabilidade estatal, além das 
contestações à instrução norma-
tiva publicada em maio de 2025. 
O governo sustenta que o cen-
tro da discussão é a proteção de 
princípios fundamentais, como a 
segurança jurídica e a integridade 
do sistema previdenciário.

A AGU também destaca que 
essas ações judiciais “comparti-
lham um quadro claro de contro-
vérsias constitucionais comuns”, 
oriundas das dificuldades na efe-
tivação da devolução dos valo-
res. Diante disso, a instituição 
defende que, por uma questão 
de racionalidade processual, os 
processos sejam reunidos sob 
uma única supervisão judicial.
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51 ANOS DE OAB CASCAVEL 
A OAB Cascavel completou 51 anos de história, mar-

cada pelo trabalho coletivo e pela defesa intransigente 
da advocacia e da cidadania. A subseção cresceu com 

a contribuição de advogadas, advogados, dirigentes 
e parceiros que ajudaram a consolidar um espaço de 
diálogo, atuação e compromisso com a classe. Cele-

brar a data é reconhecer as trajetórias que moldaram a 
instituição e que continuam a inspirar novos caminhos.

JUNHO VERMELHO 

Junho é o mês de conscientização sobre a doação de 
sangue, um gesto que salva vidas. No campo jurídico, 

essa responsabilidade é também um dever social. 
Neste Junho Vermelho, a OAB Cascavel convida a 

advocacia a agir. Doar sangue é uma forma concreta de 
defender o direito mais essencial, que é o de viver. 

PALESTRA 
A OAB Cascavel receberá, no dia 7 de agosto, o profes-
sor Luiz Guilherme Marinoni para uma palestra sobre 
“Coisa Julgada sobre Questão”, tema central de sua 
obra e de grande relevância no processo civil contem-
porâneo. Reconhecido nacional e internacionalmente, 
Marinoni abordará aspectos práticos e teóricos dessa 
inovação aplicada a litígios repetitivos e precedentes 

judiciais. O evento é gratuito, com certificação e vagas 
limitadas, e será realizado no auditório da subseção, a 

partir das 18h30.

UNIDADE MÓVEL
Entre os dias 3 e 6 de junho, a Unidade Móvel da 
AASP esteve em Cascavel oferecendo atendimento 

gratuito a advogadas e advogados. A ação ocorreu no 
Centro de Convivência e incluiu emissão de certificado 
digital, digitalização de processos e esclarecimentos 
sobre os serviços da associação. A iniciativa buscou 

facilitar a rotina da advocacia local.

Semaglutida: Anvisa alerta
sobre evento adverso que 
pode levar à perda da visão
Brasília – A Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária) emitiu um alerta sobre 
um evento adverso muito 
raro, que pode causar perda 
da visão repentina, associado 
ao uso de medicamentos que 
contêm semaglutida, como 
Ozempic, Rybelsus e Wegovy. 
A Agência solicitou a inclu-
são, nas bulas desses medi-
camentos, da reação adversa 
“muito rara” chamada neuro-
patia óptica isquêmica ante-
rior não arterítica.

A decisão foi tomada após 
análises do Comitê de Avalia-
ção de Risco em Farmacovi-
gilância da Agência Europeia 
de Medicamentos, que identi-
ficou a Noiana como um pos-
sível evento adverso da sema-
glutida. No sistema brasileiro 

Profissionais unem esforços para alertar
sobre os riscos da obesidade infantil

Cascavel – Durante este mês 
de junho profissionais da 
saúde e educadores de todo 
o Brasil unem esforços para 
conscientizar a população 
sobre a importância da pre-
venção à obesidade infantil. O 
“Dia de Prevenção à Obesidade 
Infantil” lembrado no dia 3 de 
junho foi criado para chamar 
a atenção para um problema 
que já afeta uma em cada três 
crianças brasileiras, segundo 
dados recentes do Ministério 
da Saúde. O cenário é preocu-
pante e pode comprometer a 
saúde física e emocional ao 
longo da vida.

Para a nutricionista infantil 
Simone Oliveira, especialista 
em introdução alimentar, o 
combate à obesidade começa 
nos primeiros anos de vida. “A 
infância é a fase ideal para for-
mar bons hábitos alimentares. 
O que a criança aprende na 
mesa de casa, ela leva para o 
resto da vida”, afirmou Simone.

A especialista explica que 
a introdução alimentar é um 
momento-chave para estimu-
lar o consumo de alimentos 
naturais e variados. “Oferecer 
frutas, verduras e legumes de 
diferentes cores e texturas, 
sem pressão ou chantagem, 

de notificação de eventos 
adversos de medicamentos, 
o VigiMed (base VigiLyse), 
foram registradas 52 notifica-
ções de suspeitas de distúr-
bios oculares relacionadas à 
semaglutida. 

Trata-se de uma condição 
que pode ser irreversível e 
que exige atenção imediata. 
Os profissionais devem aler-
tar seus pacientes sobre este 

risco, mesmo que raro, e orien-
tá-los sobre os sinais de alerta. 
Os pacientes que tiverem sin-
tomas como perda repentina 
de visão, visão turva ou piora 
rápida da visão durante o tra-
tamento com semaglutida 
devem procurar atendimento 
médico imediatamente. 

Caso a Noiana seja confir-
mada, o tratamento com sema-
glutida deve ser interrompido. 

Receita retida 
A partir de 23 de junho de 2025, a compra de medicamentos com 

semaglutida e outros agonistas GLP-1 só poderá ser realizada mediante 
retenção da receita médica, conforme a Resolução da Diretoria Colegiada 
973/2025 e a Instrução Normativa 360/2025. Em caso de ocorrência 
de eventos adversos a medicamentos, notifique no sistema VigiMed e 
contribua para a segurança dos medicamentos disponibilizados no 
nosso país.   

A
E

N

ajuda a criança a desenvol-
ver uma relação positiva com 
a comida”, orientou. Além da 
alimentação, a rotina ativa é 
fundamental para a preven-
ção da obesidade. 

“Brincadeiras ao ar livre, 
atividades em família e a 
redução do tempo de tela são 
estratégias simples, mas muito 
eficazes para garantir que a 
criança se movimente e gaste 
energia de forma saudável”, 
ressaltou a nutricionista.

Simone também desta-
cou o papel da família nesse 
processo, no qual os pais 
são exemplos para os filhos. 
“Quando a família adota 
hábitos saudáveis, a criança 
se sente motivada a seguir o 
mesmo caminho. Refeições 
em família, escolhas cons-
cientes no supermercado e o 

incentivo ao preparo de ali-
mentos em casa fazem toda a 
diferença”, enfatizou.

A obesidade infantil pode 
trazer consequências graves, 
como diabetes, hipertensão e 
problemas cardiovasculares, 
além de afetar a autoestima 
das crianças. Por isso, o Dia de 
Prevenção à Obesidade Infan-
til, celebrado em 3 de junho, 
e toda a semana dedicada ao 
tema são oportunidades para 
repensar rotinas, buscar infor-
mações e adotar pequenas 
mudanças que podem trans-
formar o presente e o futuro 
das próximas gerações. “Pre-
venir a obesidade infantil é um 
ato de amor e cuidado. Cada 
escolha saudável feita hoje é 
um investimento na saúde e 
no bem-estar das nossas crian-
ças”, conclui a nutricionista. 
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Estimativa atualizada da Conab aponta
para novo recorde de produção de grãos
Brasília – A produção de grãos 
na safra 2024/25 aponta para 
uma colheita de 336,1 milhões 
de toneladas. A nova estima-
tiva da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) aponta 
para novo recorde de produção 
podendo registrar uma alta de 
13% em relação ao resultado 
obtido no ciclo anterior, ou seja, 
um acréscimo de 38,6 milhões de 
toneladas a serem colhidas. Os 
dados estão no 9º Levantamento 
da Safra de Grãos 2024/25, divul-
gado quinta-feira (12) pela Com-
panhia. Ainda de acordo com o 
documento, o bom desempenho 
se deve às boas produtividades 
das lavouras, projetada em 4.108 
quilos por hectares, aliado ao 
aumento de 2,3% da área culti-
vada, estimada em 81,8 milhões 
de hectares.

Principal produto semeado 
na segunda safra, o milho deve 
registrar uma produção total 
de 128,3 milhões de toneladas. 
Os trabalhos de colheita da 2ª 

safra de milho foram iniciados 
em Mato Grosso, Mato Grosso 
do Sul, Minas Gerais, Tocantins, 
Maranhão e Paraná. A expecta-
tiva é de que apenas neste ciclo 
sejam colhidas 101 milhões de 
toneladas, crescimento de 12,2% 
se comparado com a 2ª safra do 
grão na temporada passada. A 
boa expectativa é influenciada 
pelas boas produtividades alcan-
çadas, que refletem as condições 
climáticas favoráveis ao cereal 
que ocorreram durante todo 
o ciclo na maioria das regiões 
produtoras, além do manejo 
adequado adotado pelos pro-
dutores brasileiros.

Outro produto de desta-
que é o algodão, que já aponta 
para uma colheita de 1,4% da 
área semeada. A produção da 
pluma está estimada em 3,9 
milhões de toneladas, 5,7% 
superior à safra de 2023/24. 
Este resultado se deve ao cres-
cimento de 7,1% na área culti-
vada, uma vez que as chuvas 

irregulares, até o momento, 
estão refletindo em uma pro-
dutividade inferior à observada 
na safra anterior, mas suficien-
tes para manter o desenvolvi-
mento das lavouras.

No caso do feijão, produto 
cultivado em três ciclos ao longo 
do ano, a expectativa é de uma 
produção total de 3,17 milhões 
de toneladas, o que garante o 
abastecimento interno. Na pri-
meira safra da leguminosa, com 
a colheita encerrada, o volume 
produzido atingiu 1,1 milhão de 
toneladas. Para a segunda safra, 
predomina os estágios de enchi-
mento de grãos e maturação, 
mas já há locais com a colheita 
em andamento, com destaque 
para o Paraná e Minas Gerais, 
onde os trabalhos somavam 
98% e 74% respectivamente em 
31 de maio. Já a terceira safra 
se encontra em fase de plantio.

Para o arroz, outro impor-
tante alimento para o mercado 
interno que registra a colheita 

praticamente finalizada, a 
Conab verifica um crescimento 
de 14,9% na produção, esti-
mada em 12,15 milhões de 
toneladas. Essa alta é justificada 

tanto pela maior área semeada 
do grão, bem como pelas con-
dições climáticas mais favorá-
veis, sobretudo no Rio Grande 
Sul, maior produtor nacional.

Governo Federal projeta arrecadação 
de R$ 10 bilhões em 2025 com nova MP
Brasília – O governo federal pro-
jeta uma arrecadação de aproxi-
madamente R$ 10 bilhões para 
o ano de 2025 e R$ 20 bilhões 
em 2026, com a nova medida 
provisória (MP) publicada em 
11 de junho. Essa MP tem como 
objetivo compensar a dimi-
nuição de receitas resultante 
das alterações no decreto que 
havia aumentado o Imposto 
sobre Operações Financeiras 
(IOF). As ações propostas visam 
tanto incrementar a arrecada-
ção quanto controlar os gas-
tos públicos. Inicialmente, a 

expectativa do Executivo era de 
arrecadar cerca de R$ 20 bilhões 
com o aumento do IOF em 2025 
e R$ 40 bilhões em 2026. Con-
tudo, a nova medida não con-
segue compensar totalmente 
essa perda. O governo também 
planeja revisar os gastos tributá-
rios, que será discutido no Con-
gresso por meio de um projeto 
de lei complementar.

Diante das reações adversas 
de parlamentares e de represen-
tantes de setores produtivos, o 
governo decidiu modificar algu-
mas das propostas relacionadas 

à tributação sobre empresas, 
previdência privada e risco 
sacado. Para mitigar a perda de 
receita, a MP estabelece uma alí-
quota de 17,5% para aplicações 
financeiras e uma tributação 
de 5% sobre investimentos que 
antes eram isentos.

Além disso, a medida provi-
sória aumenta a taxação sobre 
plataformas de apostas online. 
Outro ponto importante da MP 
é a inclusão do programa Pé-de-
-Meia no piso da Educação, além 
de ajustes nos critérios para con-
cessão de benefícios.

PR: Comércio acumula 
alta de 2,4% nas vendas
Curitiba – O comércio varejista do 
Paraná registrou um aumento de 
2,4% no volume de vendas entre 
janeiro e abril deste ano, em com-
paração com o mesmo período 
de 2024, superando a variação 
média nacional, que foi de 2,1%. 
Os dados integram a Pesquisa 
Mensal do Comércio (PMC), divul-
gada nesta quinta-feira (12) pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística).

O crescimento do movimento 
no setor foi acompanhado por um 
avanço nas receitas. Nos quatro 
primeiros meses do ano, o índice 
nominal de vendas no Estado 
– que representa o total arreca-
dado sem descontar a inflação – 
cresceu 8,4%, também acima da 
média brasileira, de 8,2%.

Entre os segmentos com 
melhor desempenho no acumu-
lado do ano no Paraná, destaca-se 
o de eletrodomésticos, com alta 
de 19,5%. Em seguida, aparecem 
os ramos de tecidos, vestuário e 
calçados (11,2%), combustíveis e 

lubrificantes (2,4%) e hipermer-
cados, supermercados, produ-
tos alimentícios, bebidas e fumo 
(2,1%).

Um dos fatores que contribuí-
ram para o resultado positivo no 
quadrimestre foi o desempenho 
observado em abril. Na com-
paração com o mesmo mês de 
2024, o volume de vendas subiu 
5,9%, o que se refletiu em um 
crescimento de 12,9% na receita 
do comércio paranaense neste 
mês. Também nesse recorte, os 
números superaram os da média 
nacional, que apresentou varia-
ções de 4,8% no volume e 11,5% 
na receita nominal.

Em relação a abril do ano pas-
sado, as maiores altas no volume 
de vendas para o mês ocorreram 
em tecidos, vestuários e calçados, 
com 17,1%. Na sequência, estão 
os eletrodomésticos (13%), outros 
artigos de uso pessoal e domés-
tico (11,7%), e os hipermercados, 
supermercados, produtos alimen-
tícios, bebidas e fumo (8,4%).

AEN

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % ABR MAI ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,43 0,26 2,75 5,32

IGP-M (FGV) 0,24 -0,49 0,74 7,02

IGP-DI (FGV) 0,30 -0,85 0,05 6,27

Índice ABR MAI JUN

IGP-M (FGV) 1,0858 1,0850 1,0702

IGP-DI (FGV) 1,0857 1,0811 1,0627

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 14,75%  | TJLP: 8,65%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2025:2ª parcela

vence em 30/06, com  juros Selic de 1%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

10/5 a 10/6 0,6725 0,6725 0,1716

11/5 a 11/6 0,6744 0,6744 0,1735

12/5 a 12/6 0,6763 0,6763 0,1754

13/5 a 13/6 0,6763 0,6763 0,1754

14/5 a 14/6 0,6764 0,6764 0,1755

Ações % R$

Petrobras PN +2,25% 31,75

Vale ON -0,66% 52,83

ItauUnibanco PN +0,77% 36,61

Bradesco PN +0,98% 16,48

B3 S/A ON -1,96% 12,98

Embraer ON +4,29% 68,86

IBOVESPA: +0,49% 137.799 pontos

Iene 143,67

Libra est. 0,74

Euro 0,86

Peso arg. 1190,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,1% 5,5410 5,5420 -3,1%

PTAX  (BC) 0,0% 5,5382 5,5388 -3,0%

PARALELO 0,0% 5,4400 5,8600 -3,0%

TURISMO 0,0% 5,4400 5,8400 -3,0%

EURO +0,8% 6,4110 6,4128 -1,0%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m

Paraná 2.462,10 2.469,68 0,31 1,42 6,65

Oeste 2,512,87 2.524,67 0,47 1,60 7,05

Norte 2.411,80 2.422,75 0,45 0,80 2,92

DÓLAR 12/06

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 12/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 8,65 8,65 8,65

Sal. mínimo 1.518,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/25 1.042,25 -8,25 -2,7%

FARELO jul/25 294,50 0,30 -1,2%

MILHO jul/25 438,50 1,50 -2,1%

TRIGO dez/24 526,50 -7,75 2,2%

SOJA 117,58 0,0% 0,2% 116,00

MILHO 53,99 0,0% -4,2% 53,00

TRIGO 79,38 0,0% -0,6% 80,00

BOI GORDO 308,96 0,4% -1,5% 300,00

SUINO 8,16 1,0% -2,5% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 12/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 12/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 12/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 127,00 0,0% 0,8%

SOJA Paranaguá 134,00 -0,7% 0,8%

MILHO Cascavel 60,00 0,0% -1,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,53

Peso arg. R$ 0,005

R$1: 1.436,58 guaranis
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Drugovich  está otimista 
para as 24 Horas de Le Mans

Integrante da “Tríplice Coroa” do automobilismo mundial, as 24 Horas de 
Le Mans terão neste final de semana a disputa de sua 93ª edição no Circuit 
de la Sarthe, na França. E, pela segunda vez consecutiva, o brasileiro Felipe 
Drugovich (GAV Resorts/Stilo) estará presente, mais uma vez competindo na 
equipe americana Whelen Cadillac. Ele irá dividir a pilotagem do Cadillac 
V-Series.R com o dinamarquês Frederik Vesti e com o britânico Jack Aitken.

 Com seis treinos, três na 
categoria GT Truck (motores 
eletrônicos) e três na F-Truck 
(motores com bomba injetora), 
começa nesta sexta-feira (13), 
a programação da 5ª etapa da 
temporada da Fórmula Truck, 
a ser disputada domingo no 
Autódromo Orlando Moura, em 
Campo Grande, no Mato Grosso 
do Sul. A etapa sul-mato-gros-
sense será válida pela 5ª etapa 
do Campeonato Interestadual e 
pela 3ª da Copa Mercosul. Tam-
bém farão parte da programa-
ção provas da Fórmula Fusca e 
do Marcas MS.

Seguindo o horário de Bra-
sília, a programação prevê para 
esta sexta-feira das 11 às 11h25, 
treino livre da categoria F-Trick; 
das 11h30 às 11h55, treino livre 
da categoria GT Trick; das 13h30 
às 14 horas, 1º treino oficial da 
F-Truck; das 14h10 às 14h40, 1º 
treino oficial da GT Truck; das 

Campo Grande começa a viver nesta
sexta as emoções da Fórmula Truck
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14h55 às 15h10, 1º treino da Fór-
mula Fusca; das 15h15 às 15h30, 
1º treino de Marcas MS; das 
15h35 às 16h05, 2º treino oficial 
da F-Truck; das 16h10 às 16h40, 
2º treino oficial da GT Truck; das 
16h45 às 17h05, 2º treino da Fór-
mula Fusca; das 17h10 às 17h30, 
2º treino Marcas MS; e das 17h40 
às 18 horas, briefing da Fórmula 
Fusca/Marcas MS.

EQUILÍBRIO
A Fórmula Truck chega a 

Campo Grande com equilíbrio 
na classificação das categorias 
GT Truck e F-Truck.

Na GT Truck, o catarinense 
Túlio Bendo é o líder, com 370 
pontos, contra 340 do paulista 
Alex Andrade Vieira. Uma van-
tagem de apenas 30 pontos, O 
paranaense Pedro Muffato apa-
rece em terceiro, com 330 pon-
tos, mas não corre em Campo 
Grande por ter se aposentado 

na etapa anterior, com uma vitó-
ria em Cascavel, a sua cidade. O 
gaúcho Rafael Fleck é o quarto 
colocado, com 310 pontos. 

Na categoria F-Truck, o para-
naense Carlos Eduardo “Duda” 
Conci” está na liderança com 
440 pontos, 35 de vantagem 
para o gaúcho Diego Collet, que 
soma 405. O paranaense Márcio 
Rampon é o terceiro colocado, 
com 395 pontos.

A Fórmula Truck 2025 tem 
promoção e organização da 
GT Truck Eventos, patrocínio 
da SpeedMax Pneus e Rodas; 
Master Power, Eckisil, Trovão 
Brasil e Milwaukee, parceria de 
Boff Industria, JF Truck Espe-
cialistas, MS Diesel, Planeta 
Caminhão, Revista TruckSul 
Brasil e MAS Turfa Orgânica; 
supervisão das federações de 
automobilismo do Paraná, Rio 
Grande do Sul e Mato Grosso 
do Sul.  

O paulista Alex de Andrade Vieira  chega a Campo Grande 
brigando pela liderança da categoria GT Truck

TIAGO SOARES/DIVULGAÇÃO

O cascavelense Edivan 
Monteiro, da equipe Cascavel 
Diesel, só pensa em concluir a 
corrida da categoria GT Truck 

em Campo Grande. Ele tem um 
Mercedes-Benz rápido, mas 
tem enfrentado problemas 
mecânicos e não terminado 
as provas. 

Mesmo com todas as adver-
sidades, Edivan está em 17º 
na classificação do Campeo-
nato Interestadual, com 148 
pontos, enquanto que o líder 
Túlio Bendo é o líder, com 370 
pontos. “Minha meta para 
Campo Grande é terminar a 
corrida. Preciso estancar logo 
esta fase”, completa Edivan 
Monteiro. 

Victor Ficagna terá nova pintura no seu Volvo
 Representado Toledo, Vic-

tor Ficagna fará domingo, em 
Campo Grande, no Mato Grosso 
do Sul, sua terceira participação 
na Fórmula Truck. Depois de 
competir em Guaporé e Casca-
vel, ele está em 32º lugar na clas-
sificação da categoria GT Truck 
(motores eletrônicos), com 40 
pontos.  Em Campo Grande, a 
principal novidade de Victor 
Ficagna será a pintura nova de 
seu Volvo. “Será uma pintura 
linda. Estou empolgado e con-
fiante em bons resultados. Estou 

contente com minha participa-
ção na Fórmula Truck até aqui, 
tendo concluindo as provas da 
Copa SpeedMax em Guaporé e 
Cascavel”, frisa Victor.

Victor Ficagna exibe nova 
pintura de seu Volvo e diz 
estar satisfeitos com sua 
participação na Fórmula 

Truck até aqui
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Edivan só pensa em concluir
a prova de Campo Grande

 TIAGO SOARES

Edivan 
Monteiro 

espera levar 
seu Mercedes-

Benz até a 
bandeirada 
final neste 

domingo, em 
Campo Grande



          SÉRIE B – 12ª RODADA
19h00 Vila Nova  x  América-MG
21h35 Paysandu  x  Botafogo

BRASILEIRO FEMININO – 14ª RODADA
21h00 Palmeiras  x  Fluminense

JOGAM HOJE
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Cascavel – Atual tricampeão 
da competição, o Stein Casca-
vel ganhou um incentivo ainda 
maior para tentar o tetra da 
Copa Mundo do Futsal, que será 
realizada em agosto, entre os 
dias 26 e 31. Depois de algumas 
tratativas, a organização con-
firmou que a quarta edição do 
torneio será realizada em Cas-
cavel, conforme notícia confir-
mada pelo secretário de Espor-
tes, Alexandre Guerino, o Suco, 
na manhã de ontem. 

Entre os times já confirma-
dos estão representantes da 
Rússia, Estados Unidos, Colôm-
bia, Japão, Argentina e Brasil. 
Pela segunda vez, a cidade foi 
escolhida como sede do torneio, 
consolidando-se como referência 

Copa Mundo do Futsal volta para 
Cascavel e amplia favoritismo do Stein

  ASSESSORIA

TOLEDO ESTREIA NO PARANAENSE DE VÔLEI
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Vôlei Estadual – Toledo 
fará sua estreia no 
Paranaense Adulto 
de Vôlei Masculino. 
No próximo domingo, 
às 10horas, a equipe 
recebe Nova Espe-
rança, no Ginásio Hugo 
Zeni. O time manteve a 
base do ano passado, 
quando esteve entre 
os finalistas. Antes de 
enfrentar Toledo, a 
equipe visitante atuará 
contra Foz, no sábado.

internacional no incentivo ao 
esporte e no turismo esportivo.

O presidente da Federação 
Paranaense de Futsal, Ander-
son Andrade, esteve na cidade 
ontem e pontuou que a Copa 
movimenta não apenas o cená-
rio esportivo, mas também o 
turismo local e o desenvolvi-
mento social. Segundo ele, a 
escolha de Cascavel como sede 
pelo segundo ano consecutivo 
se deve ao apoio ao esporte que 
o poder público oferece, entre 
outros fatores. “Uma série de 
fatores: a equipe com investi-
mento, equipe campeã, ginásio 
com uma estrutura boa. Casca-
vel é uma cidade que tem inves-
tido bastante e abraçado o fut-
sal feminino”. Stein Cascavel venceu todas as edições do torneio que envolve equipes dos cinco continentes

 Cascavel – O torcedor cas-
cavelense tem bons moti-
vos para comparecer ao 

Ginásio do CCI do Cascavel 
Velho. Nesta sexta-feira e no 
domingo, o Cascavel Hande-

bol terá jogos importantes 
pela Liga Nacional Masculina. 

O jogo desta sexta-feira será 
às 20 horas, contra o Osasco. 
Já no domingo, a partida será 
contra Blumenau, às 11 horas. 

“Vencer estes jogos é muito 
importante para seguirmos 

buscando uma vaga na final”, 
afirma Marcelo Rizzato. A Con-
ferência Sul Sudeste é a mais 
forte entre as disputadas em 
todo o território nacional e 
o time cascavelense sonha 

com a disputa da Final Four.

Rio – O Indiana Pacers bateu 
o Oklahoma City Thunder, por 
116 x 107 e abriu 2 a 1 na série 

decisiva da NBA. Os Pacers 
tiveram a defesa mais agres-
siva até então nestas finais. 
Os frequentes roubos foram 

fundamentais para gerar pon-
tos fáceis que garantiram a 
liderança.  A quarta partida 
entre as duas equipes acon-

tece nesta quinta-feira, às 
21h30 (Horário de Brasília). 

Cascavel – Desde ontem, atle-
tas de diversas escolas da região 
oeste estão disputando a fase 
macrorregional dos Jogos Esco-
lares do Paraná na cidade de 
Cafelândia. Até domingo serão 
definidos os campeões do atle-
tismo, atletismo paradespor-
tivo, basquete, futsal, futsal 

paradesportivo, handebol, tênis 
de mesa, vôlei de praia, vôlei e 
xadrez, e que estarão represen-
tando a região nas finais esta-
duais previstas para Toledo 
(categoria de 12 a 14 anos) e 
Foz do Iguaçu (categoria de 15 
a 17 anos), nos meses de julho 
e agosto.  

Cascavel – O Ginásio Sérgio 
Mauro Festugatto será o palco 
para as disputas do Campeo-
nato Paranaense de Karatê 
Interestilos (FEKIP), que contará 
com a presença de cerca de 700 
atletas. 

A Associação Musha Shugyo é 
a responsável pela organização 

local, em conjunto com a fede-
ração estadual.

As disputas acontecem no 
sábado, a partir das 8 horas, 
nas modalidades de Kata 
Individual, Kumitê Individual, 
Kumitê por Equipe em Reveza-
mento e também em Catego-
rias Inclusivas. 

Cafelândia definirá 
campeões dos Escolares

Karatê terá disputas no 
Ginásio Ciro Nardi

Pacers em 
vantagem 

na NBA

Cascavel Handebol 
tem sequência 

caseira na 
Liga Nacional
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Sextou, e a vibe é para evolução profissional! 
Ajuste sua imagem, planeje seu futuro e aumente 
seus ganhos. Equilibre tudo isso com uma vida 
social ativa. Caso esteja em um relacionamento, 
é tempo para conversas sobre o futuro.  
Cor: VERDE-CLARO Palpite: 43, 38, 47

TOURO  21/4 a 205
Dia de iniciar algo novo por aí. Planeje uma via-
gem ou saia ao ar livre para aliviar o estresse. 
Troque experiências no trabalho, e deixe sua veia 
aventureira encantar e deixar a rotina bem longe. 
No amor, novas experiências podem animar e 
trazer boas novas.
Cor: BRANCO Palpite: 50, 14, 53

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Prepare-se para transformações hoje, mas não 
se preocupe, sua habilidade de lidar com impre-
vistos fará você triunfar! Se há algo novo que 
você quer começar, vá em frente mas termine 
as pendências primeiro. E na vida amorosa? Seu 
poder de sedução será irresistível. 
Cor: PRETO Palpite: 25, 10, 54

CÂNCER 21/6 a 21/7
Sexta é dia de estimular relacionamentos. Apro-
veite para fortalecer parcerias, trabalhar em 
equipe ou encantar o público. Proteja suas cone-
xões e busque entendimento. No amor, confirme 
se ambos buscam um romance sério. 
Cor: AMARELO Palpite: 53, 33, 44

LEÃO 22/7 a 22/8
Sexta-feira pede foco e atenção à rotina! Comece 
o dia com energia, cuide da saúde e se despeça 
do sedentarismo. Só não exagere! Em relação 
ao amor, espere um dia tranquilo, sem grandes 
novidades.  
Cor: CINZA Palpite: 53, 44, 42

VIRGEM 23/8 a 22/9
Sexta-feira será cheia de carisma e criatividade! 
Aproveite para se destacar no trabalho e confiar 
na sorte. Se tem um crush, use seu charme para 
se aproximar. Nos momentos a dois, prepare-
-se para divertir-se muito. Você tem tudo para 
arrasar!
Cor: ROSA Palpite: 07, 43, 38

LIBRA  23/9 a 22/10
Comece o dia equilibrando responsabilidade e bom 
senso no trabalho. Agora é um ótimo momento 
para solucionar assuntos familiares ou situações 
do passado. Traga aconchego para sua casa e apro-
veite momentos com quem ama. Com a pessoa 
amada, aposte em um programa sossegado para 
manter o equilíbrio.
Cor: PINK Palpite: 42, 32, 60

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Confie na sua habilidade de comunicação para 
atingir seus objetivos hoje. É o momento perfeito 
para resolver assuntos rápidos ou discutir novos 
projetos. Porém, o destaque do dia é a vida amo-
rosa! Deixe o amor fluir e conquiste corações. 
Cor: VIOLETA Palpite: 42, 06, 17

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Energia positiva inunda seu dia! Foco nas finanças 
trará sua recompensa. Busque o que deseja, pode 
ser o dia para realizar um sonho de compra. Exige 
esforço, mas seus lucros têm potencial para melho-
rar. Também é momento para buscar estabilidade 
e segurança no amor. 
Cor: AMARELO Palpite: 46, 57, 37

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Hoje é dia de energia alta! Foque e inicie seu pró-
prio projeto. Apresente suas ideias com um bom 
plano e confiança. A vida amorosa está brilhante, 
seja ousado com seu crush! Para os comprometi-
dos, o romance está no ar, aproveitem!
Cor: VERDE Palpite: 22, 60, 24

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Sextou! Apesar da Lua, o desejo de descansar e tra-
balhar isolado pode elevar sua produtividade. Foco 
em tarefas que garantem independência é a dica 
do dia! Confie no seu sexto sentido para identifi-
car oportunidades. No amor, evite distanciamento 
emocional. 
Cor: AZUL Palpite: 43, 52, 11

PEIXES 20/2 a 20/3
Acenda seu lado sonhador e otimista hoje! Enfrente 
seus desejos com foco e ação. Converse com ami-
gos para um impulso de energia positiva. Se sol-
teiro, mantenha os olhos abertos para um possível 
novo amor. O romance está no ar, sinta a cumpli-
cidade crescendo.
Cor: AZUL-MARINHO Palpite: 15, 24, 26
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2/un. 3/dio — oat — rue. 4/bond — care. 7/luminar. 8/cabedelo.

  

Crescente
02/07 - 16h30

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 13/6/2025

Nublado com 
pancadas de chuva Paranaguá

max 19
min 12

Cascavel
max 18
min 9

Foz do Iguaçu
max 20
min 12

max 19
min 9

Curitiba
max 15
min 9

FASES 
DA LUA

Sábado 14/6/2025

Domingo 15/6/2025

Sol

Nova
25/06 - 07h33

Minguante
18/06 - 16h20

Cheia
11/06 - 04h46

Nublado com 
pancadas de chuva

max 20
min 10
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 08 06 06 05 03 01 03

Super Sete concurso: 705

1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO

01 03 07 10 23 27 31

Mega Sena
02 03 04 05 07 10 11 12 

13 14 17 19 20 21 24 concurso: 2875Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 03 27 30 33 35 41

concurso: 2819

concurso: 2255

11 27 34 38 49 50

concurso: 5972

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2782Lotomania

53920
12930
58360
83005
50598

18 19 43 50 56 69 80
SÃO JOSÉ/RS

04 26 59 68 80
concurso: 6754

06 15 31 38 40 49

02 04 10 16 23 24 42 49 62 63 
74 79 83 84 88 90 92 94 95 99

Loterias concurso: 3416Lotofácil

concurso: 1076

Como pode o jovem manter pura a sua conduta? 
Vivendo de acordo com a tua palavra. Eu te busco 
de todo o coração; não permitas que eu me des-

vie dos teus mandamentos. Guardei no coração a 
tua palavra para não pecar contra ti.  

SALMOS 119:9-11



Pregão Eletrônico nº 90011/2025 - UASG 160209
Nº Processo: 65327.004536/2025-23. Objeto: Registro de preços 
para manutenção preventiva e corretiva de câmaras frigoríficas do 
tipo contêiner da marca Carrier. Total de Itens Licitados: 17. Edital: 
12/06/2025 das 09h00 às 11h30 e das 14h00 às 16h30. Endereço: 
Rua Rio de Janeiro, 229 - Centro - Cascavel - Pr, - Cascavel/PR ou 
https://www.gov.br/compras/edital/160209-5-90011-2025. Entrega 
das Propostas: a partir de 12/06/2025 às 09h00 no site ww.gov.br/
compras. Abertura das Propostas: 30/06/2025 às 08h30 no site 
www.gov.br/compras. Informações Gerais: .

IVAN ROBERTO XAVIER PINTO JUNIOR
Ordenador de Despesas Substituto

(SIASGnet - 11/06/2025) 160209-00001-2025NE000001

AVISO DE LICITAÇÃO

EXÉRCITO BRASILEIRO
15ª BRIGADA DE 
INFANTARIA MECANIZADA

MINISTÉRIO DA 

DEFESA

Pregão Eletrônico nº 90002/2025 UNILA
A UNILA comunica que realizará licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 
do tipo menor preço visando a aquisição de itens para sinalização de fachadas 
institucionais, incluso o serviço de montagem e instalação. O Edital e anexos estarão 
disponíveis a partir de 13/06/2025, horário comercial, na Av. Tarquínio Joslin dos 
Santos, 1000, Polo Universitário, Foz do Iguaçu – PR e nos sites https://www.gov.
br/pncp/pt-br, https://www.gov.br/compras/pt-br e https://documentos.unila.edu.br/
licitacoes . Entrega das propostas a partir de 13/06/2025. Abertura da sessão pública 
em 30/06/2025, às 09h01m. Para maiores esclarecimentos, e-mail: licitacao@unila.
edu.br ou telefone (45) 3522-9743.

Diogo André Bastian
Pró-Reitor de Administração, Gestão e Infraestrutura

AVISO DE LICITAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DA INTEGRAÇÃO 
LATINO-AMERICANA

MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

Pregão Eletrônico nº 90016/2025 UNILA
A UNILA comunica que realizará licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 
do tipo menor preço visando a aquisição de frigobares para o alojamento estudantil 
da UNILA. O Edital e anexos estarão disponíveis a partir de 13/06/2025, horário 
comercial, na Av. Tarquínio Joslin dos Santos, 1000, Polo Universitário, Foz do Iguaçu 
– PR e nos sites https://www.gov.br/pncp/pt-br, https://www.gov.br/compras/pt-br 
e https://documentos.unila.edu.br/licitacoes . Entrega das propostas a partir de 
13/06/2025. Abertura da sessão pública em 30/06/2025, às 14h01m. Para maiores 
esclarecimentos, e-mail: licitacao@unila.edu.br ou telefone (45) 3522-9743.

Diogo André Bastian
Pró-Reitor de Administração, Gestão e Infraestrutura

AVISO DE LICITAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DA INTEGRAÇÃO 
LATINO-AMERICANA

MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO
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Kia PV5 WAV: Uma nova era de veículos
elétricos acessíveis para cadeiras de rodas

A Kia Corporation apresen-
tou o modelo PV5 WAV (Whee-
lchair Accessible Vehicle – Veí-
culo Acessível para Cadeiras 
de Rodas) no Future of the Car 
Summit do Financial Times, 
em Londres, em colaboração 
com a Motability Operations 
Ltd., sediada no Reino Unido.

Como parte do compro-
misso e da contribuição con-
tínua da Kia para melhorar 
a mobilidade de pessoas 
com deficiência, a exposição 
reforça a liderança da empresa 
como provedora de soluções 
de mobilidade sustentável.

“O PV5 WAV é mais do que 
apenas um veículo, é uma 
porta de entrada para a inde-
pendência e liberdade para 
aqueles que enfrentam difi-
culdades de mobilidade”, disse 
Sangdae Kim, vice-presidente 
executivo e chefe da divisão 
PBV da Kia. “Ao integrar a tec-
nologia de ponta Platform 
Beyond Vehicle (PBV) com um 
design inteligente e cuidadoso, 
estamos abrindo caminho para 
um futuro onde todos podem 
aproveitar os benefícios da 
mobilidade sustentável, e 
nossa parceria com a Motabi-
lity Operations é uma prova do 
nosso compromisso em tornar 
essa visão uma realidade.”

Desenvolvimento do PBV 
WAV – O desenvolvimento de 
um WAV elétrico competitivo 
(eWAV) pela Kia está alinhado 
com a evolução de seus mode-
los PBV líderes no setor e res-
ponde à crescente demanda 
mundial por veículos acessíveis.

Fatores como o aumento 
da expectativa de vida e o 
crescimento da população 
idosa estão levando a uma 
maior demanda por WAVs, 
com as operadoras de trans-
porte expandindo seus ser-
viços relacionados à WAVs e 
mudanças sendo feitas nas 
políticas relacionadas à WAVs 
em determinados mercados. 
Com a projeção de que o cres-
cimento contínuo do setor 
entre em conflito com a eli-
minação gradual planejada 
de veículos ICE (a combustão) 
que normalmente seriam con-
vertidos em WAVs, a introdu-
ção de opções de eWAVs é de 
vital importância.

A Kia tem um longo histó-
rico de esforços para melhorar 

DIVULGAÇÃO

a mobilidade acessível para 
todas as pessoas. Desde 2012, 
a marca se dedica a aprimorar 
a acessibilidade por meio de 
diversas iniciativas, como o pro-
jeto “Green Trip” na Coreia do 
Sul, um projeto para ampliar os 
direitos de mobilidade e permi-
tir que pessoas com deficiência 
viajem livremente.

Em 2021, a Kia expandiu 
seus esforços globalmente ao 
conduzir um projeto de pes-
quisa e demonstração de mobi-
lidade universal em Los Ange-
les, EUA, para fornecer serviços 
de transporte por aplicativo 
para pessoas com necessidades 
especiais de mobilidade.

KIA PV5 WAV
O PV5 WAV da Kia foi proje-

tado para proporcionar liber-
dade de movimento não ape-
nas para usuários de cadeiras de 
rodas, mas também para suas 
famílias, cuidadores e motoris-
tas. O veículo permitirá que os 
usuários desfrutem de viagens 
mais convenientes, confortáveis 
e acessíveis, enquanto fazem 
uma transição tranquila para a 
mobilidade elétrica.

O PV5 WAV possui um sistema 
de entrada lateral que permite 
que usuários de cadeiras de rodas 
embarquem com segurança na 
calçada. Ele também inclui um 
assento rebatível na terceira 
fileira, permitindo que cuidado-
res auxiliem os passageiros em 
cadeiras de rodas pela lateral.

A versão do PV5 WAV com 
entrada lateral será produzida 
inteiramente na fábrica Hwa-
seong EVO da Kia, na Coreia, 
utilizando o sistema Made-In-
-Plant da empresa. Todo o pro-
cesso de fabricação foi proje-
tado para ser ecologicamente 
sustentável e reduzir ainda 

a Motability Operations, par-
ceira de longa data do Motability 
Scheme. A Motability é a maior 
empresa de leasing de veículos 
do Reino Unido. Com o Mota-
bility Scheme, os usuários que 
recebem um auxílio-invalidez 
qualificado podem escolher um 
veículo adequado e com preço 
acessível. O Motability Scheme 
desempenha um papel essen-
cial na conexão de clientes com 

deficiência ao trabalho, saúde, 
educação e independência.

Fortalecendo seu relacio-
namento com a Motability e 
permitindo que a Kia lidere o 
fornecimento de eWAVs cen-
trados no cliente como uma 
provedora de soluções de 
mobilidade sustentável para 
a humanidade, a Kia também 
planeja expandir seu PBV WAV 
para outras regiões do mundo.

mais as barreiras de entrada 
para aqueles que precisam de 
um veículo acessível.

FÁCIL ACESSO
O modelo oferecerá fácil 

acesso pela calçada para 
aumentar a segurança e a 
conveniência. Ele também 
contará com uma rampa de 
acesso para a cadeira de rodas 
de uso rápido, com capacidade 
para 300 kg, e um sistema de 
fixação de cinto de segurança 
especialmente desenvolvido 
para cadeiras de rodas.

Além das inovações de 
hardware, o PV5 WAV tam-
bém integrará os aplicativos 
necessários para pessoas 
com deficiência, com base 
na plataforma de software 
aberto AAOS.

Alcançando o mundo com 
a Platform Beyond Vehicle – 
Durante o Kia EV Day 2025, rea-
lizado em fevereiro, a empresa 
anunciou sua colaboração com 
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IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, 
reformado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-214083.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-214086.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° 
andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-214097.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 
sendo um conjunto de kit nets na 
região do Universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com renda 
atual de aprox. R$ 8.000,00l, 
para maiores informações F: 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci19806f  CI-214090.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 1 
suíte 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-
7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-214103.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-214091.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luíza 
próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área construída 
de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-214098.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214094.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros 
Catarinense com 135m² de 
construção e terreno com 360m² 
por apenas R$ 650.000,00. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-214102.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, 
comercial) frente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox. 
1.050m² contendo um barracão de 
aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: 
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214093.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214078.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214079.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214081.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
214082.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-214080.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214085.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-214087.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do 
Ato Alegre, terreno com área de 
360m² e área construída de 300m² 
por apenas R$ 1.300.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 
Willian serafim. Creci 19806F;  CI-
214088.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysage 
Felicita, medindo 10x20 
totalizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-214089.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
frente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
informaçõe F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-214096.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. 
prox. Cascavel com 70 alq. 
mec. com estrutura para 
pecuária pronta, sendo piquetes, 
barracões,reservatórios de água, 
casas por apenas 1.200 sacas de 
soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f  CI-214100.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão 
do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões que 
mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, 
estacionamento para visitantes, 
cerca elétrica, liberado para 
construção, com várias casas já 
em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas R$ 220.000,00. 
F: (45) 99922-7904 Willlian 
Serafim. CRECI 19806f.  CI-214092.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214099.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização, com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214084.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da 
Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-214101.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Tereza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214095.
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Apae de Cascavel entrega nesta sexta
a 1ª etapa do Centro de Habilitação
Cascavel – Ainda em meio à 
polêmica sobre a ADI (Ação 
Direta de Inconstitucionali-
dade) 7796, protocolada no 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral) pela Federação Brasileira 
das Associações de Síndrome 
de Down, sob a alegação de 
segregação de recursos con-
tra um projeto paranaense que 
destina apoio financeiro para 
as escolas especializadas, a 
Apae de Cascavel reúne todas 
as suas forças no sentido de 
concluir um sonho antigo: a 
conclusão do Centro de Habi-
litação. É a prova mais do que 
concreta que a Apae de Casca-
vel depende e muito de recur-
sos e doações para garantir a 
manutenção dos serviços pres-
tados aos mais de 500 alunos 
que ela atende todos os dias e 
principalmente, para concluir 
essa tão aguardada obra que 
é a do Centro de Habilitação 
e Reabilitação, construído em 
anexo à estrutura já existente, 
na rua Guaíra. A obra viveu 
períodos de extrema dificul-
dade, principalmente na época 
da pandemia, em que os recur-
sos e as doações despencaram. 
Por isso, a participação da 
sociedade é fundamental para 
a conclusão da obra. O setor de 
fisioterapia será o melhor do 
gênero no Brasil.

Nesta sexta-feira, a par-
tir das 8 horas, a diretoria 
da Apae, autoridades locais, 
regionais e estaduais, reali-
zam o descerramento da fita 
inaugural alusivo à conclusão 

Escolas
A Apae de Cascavel mantém duas escolas especiais. A Dou-

tor Luiz Pasternak, voltada à educação infantil e também a Escola 
Valéria Meneghel, destinada ao ensino fundamental e a educação 
de jovens adultos. Ao todo, são 520 alunos de zero ano à terceira 
idade. A Escola, que trabalha toda a parte educacional, conta com 
210 funcionários para atender a estrutura pedagógica, de assistência 
social e de saúde. Por mês, são feitos cerca de 5 mil atendimentos 
na área da saúde.

da 1ª etapa das obras.

UMA GRANDE OBRA
O término do Centro de 

Habilitação da Apae de Casca-
vel é um dos principais desa-
fios da instituição. A obra conta 
com 2.320,50 metros quadra-
dos, abrigando 21 salas inter-
nas que poderão ser utilizadas 
para as seguintes especialida-
des: Assistência Social; Tera-
pia Ocupacional; Psicologia; 
Fisioterapia; Fonoaudiologia; 
Hidroterapia; Pediasuit; Inte-
gração Sensorial; Neuropedia-
tria; Nutrição; Odontologia; 
Oftalmologia e Ortopedia. Há 
ainda os espaços administra-
tivo, financeiro, copa, DML e 
banheiros adaptados.

A estrutura atende os mais 
rigorosos critérios de acessi-
bilidade e conta com rampas, 

elevadores (podendo trans-
portar macas), piscina, entre 
outros setores concebidos para 
garantir o acesso seguro das 
pessoas com deficiência. Será 
também uma obra sustentável, 
pois a energia será garantida 
por meio de um sistema com 
placas fotovoltaicas. A piscina 
para hidroterapia possui 87 
metros quadrados, com acessi-
bilidade nas escadas, rampas, 
além de água aquecida. 

ESTRUTURA 
Atualmente, a Apae de 

Cascavel conta com a equipe 
completa de profissionais da 
saúde multidisciplinar, com 
médico, neurologista, fisio-
terapeuta, terapeuta ocupa-
cional, fonoaudiólogo e psi-
cólogo. Atende também no 
setor da equoterapia e terapia 

intensiva pediátrica.
Para o presidente da Apae 

de Cascavel, João Maschio, a 
participação da comunidade 
é fundamental para manter 
os milhares de atendimentos 
ao mês na saúde e até mesmo 
para ajudar na construção da 
obra. “Com o Centro de Habi-
litação finalizado, será possível 
aumentar de maneira significa-
tiva o atendimento na área da 

saúde”. Maschio destaca ainda 
a importância da liberação de 
recursos sejam estaduais ou 
federais para terminar a obra. 
“Diferentemente do que mui-
tos pensam, a Apae de Casca-
vel precisa e muito da ajuda 
de todos. E mais do que nunca 
agora, em que todas as aten-
ções estarão voltadas às obras 
das etapas finais do Centro de 
Habilitação e Reabilitação”.

A Apae mantém duas escolas com 520 alunos de
zero ano à terceira idade

A obra do Centro de Habilitação que será inaugurado hoje conta 
com 2.320,50 metros quadrados

FOTOS: VANDRÉ DUBIELA 
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